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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Jung, Franz     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bohland, Hans-Peter     
Euteneuer, Klaus     
Prof. Dr. Leinen, Felix  (Urkundsperson) 
Linde, Jürgen     
Matz, Manuela     
Meier, Konrad     
Dr. Pohl, Christine     
Dr. Röder, Rupert     
Schwarz, Reinhard     
Spindler-Meier, Christine     
Steffen, Markus     
Wenderoth, Gerhard   (Urkundsperson) 
Zehe-Clauß, Birgit     
 
 
- Schriftführung 
 
Mohr, Hans-Willi     
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T a g e s o r d n u n g 
 
a) öffentlich 
 
1. Friedhofskonzeption 
 
2. Grundschule 
 
Anträge 
 
3. Denkmalschutz für das Gebäude der Ortsverwaltung (ÖDP, FW, SPD, CDU, Grüne) 
 
4. Erneuerung bzw. Aufpflasterungen der Bremsschwellen zur Verkehrsberuhigung 

auf der Frankenhöhe (CDU) 
 
5. Überarbeitung bzw. Neugestaltung des Zentrenkonzepts der Stadt Mainz, 

insbesondere für das Gewerbegebiet Mainz-Hechtsheim (CDU) 
 
6. Aktualisierung der nachrichtlichen Denkmalliste 
 
7. Sachstandsberichte 
 7.1. Sachstandsbericht zum Antrag 0105/2017 der CDU-Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Hechtsheim 
 7.2. Einmündung der Heuerstraße in die Rheinhessenstraße (SPD) 
 7.3. Stromverteilerkasten Lindenplatz (SPD) 
 
8. Mitteilungen und Verschiedenes 
 8.1. Hinweise des Vorsitzenden 
 
9. Einwohnerfragestunde 
 
b) nicht öffentlich 
 
10. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 

 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Hechtsheim mit der 
Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 
 
Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Friedhofskonzeption 

-Bericht der Verwaltung- 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende Herrn Trueb vom Wirtschaftsbetrieb 
der Stadt Mainz, der anhand einer Powerpoint-Präsentation den Anwesenden den Wandel der 
Bestattungskultur und deren Einfluss auf die Friedhofsentwicklungsplanung ausführlich 
- besonders in Bezug auf den Friedhof Mainz-Hechtsheim - erläutert.  
 
Die Powerpoint-Präsentation wird den Ortsbeiratsmitgliedern zur Verfügung gestellt. 
 
Die in diesem Zusammenhang aus den Reihen des Ortsbeirates gestellten Fragen werden von 
Herrn Trueb ausführlich und zufriedenstellend beantwortet. 
 
Den Hinweis von Frau Matz, dass besonders bei Trauerfeiern zu wenig Parkplätze vorhanden 
sind, greift Herr Trueb auf und wird versuchen, eine Lösung zu finden. 
 
Auch die Frage von Herrn Ortsvorsteher Jung, inwieweit Gestecke usw. vor Urnengräbern 
abgelegt werden können, erläutert Herr Trueb ausführlich mit dem Hinweis, dass der 
Wirtschaftsbetrieb darauf bedacht ist, dass ein gepflegter Gesamteindruck erhalten bleibt 
und ggf. auch verwelkte Blumen usw. entfernt werden. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich für die ausführliche Unterrichtung und die Beantwortung der 
gestellten Fragen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Grundschule  

-Bericht der Verwaltung- 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende die Herren Cöster und Becker vom 
Schulamt der Stadt Mainz. 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass es dem Ortsbeirat in erster Linie darum geht, dass die 
neue Grundschule für die nächsten Jahre ausreichend dimensioniert wird. 
 
Herr Cöster unterrichtet die Ortsbeiratsmitglieder zunächst allgemein über das Genehmigungs-
verfahren und geht dabei auch ausführlich auf den Schulentwicklungsplan und die Schulbau-
richtlinien ein. Er teilt mit, dass die Grundschule 4,5-zügig mit 18 Klassenräumen geplant ist 
und neben dem Mehrzweckraum zusätzlich 6 weitere Räume vorgesehen sind und genutzt 
werden können. 
 
Da für den He 131 noch keine verlässlichen Zahlen vorliegen und die ADD grundsätzlich bei 
Schulen über einen Zeitraum von 10 Jahren plant, könne bei Bedarf auf die zusätzlichen 
Räume ausgewichen werden. Nach momentanem Stand kann jedoch davon ausgegangen 
werden, dass die 4,5-Zügigkeit ausreichend ist. 
 
Die in diesem Zusammenhang aus den Reihen des Ortsbeirates gestellten Fragen werden von 
den Vertretern des Schulamtes ausführlich beantwortet. 
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Der Ortsbeirat vertritt nach wie vor die Auffassung, dass im Hinblick auf die wachsende 
Bevölkerung - besonders durch die vielen Neubaugebiete im Ortsbezirk Mainz-Hechtsheim - 
mindestens eine 6-Zügigkeit  notwendig werden wird. Da die Schulbaurichtlinien von 1978 
sind und es sich bei der Grundschule sowohl um eine Schwerpunktschule als auch um eine 
Schule mit Nachmittagsbetreuung handelt, sei man auf die zusätzlichen 6 Räume angewiesen. 
 
Im Übrigen würde sich Herr Dr. Röder mehr Transparenz bei der Aufstellung des 
Schulentwicklungsplanes wünschen. 
 
Herr Cöster teilt mit, dass man ständig in engem Kontakt mit der Schulleitung und der ADD 
stehe und bei Bedarf entsprechend gehandelt werde. 
 
Der Vorsitzende hält es für wichtig, dass bei einem Mehrbedarf auch die Möglichkeit der 
Erweiterung bzw. der Aufstockung gegeben ist. Im Übrigen weist er darauf hin, dass das 
Schulamt hier gewissen Vorgaben unterworfen ist und die endgültige Entscheidung bei der 
ADD liege. 
 
Er bedankt für die Unterrichtung und die Beantwortung der gestellten Fragen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 3 Denkmalschutz für das Gebäude der Ortsverwaltung  

(ÖDP, FW, SPD, CDU, Grüne) 
Vorlage: 0693/2017 

 
Herr Professor Leinen begründet den Antrag gemäß der Vorlage, dem die Ortsbeiratsmitglieder 
ohne weitere Diskussion einstimmig befürworten.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Erneuerung bzw. Aufpflasterungen der Bremsschwellen zur 

Verkehrsberuhigung auf der Frankenhöhe (CDU) 
Vorlage: 0694/2017 

 
Der Antrag der CDU wird von Herrn Steffen gemäß der Vorlage begründet. 
 
Frau Dr. Pohl kann die derzeit unbefriedigende Verkehrssituation als Anwohnerin nur 
bestätigten und hält es zudem für dringend erforderlich, zusätzliche 
Geschwindigkeitsmessungen durchzuführen. 
 
Im Übrigen wird der Antrag dahingehend geändert, dass es nicht heißt 
„Die CDU Mainz-Hechtsheim beantragt, ...“     sondern  
„Der Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim beantragt, ...“  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig befürwortet.  
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Punkt 5 Überarbeitung bzw. Neugestaltung des Zentrenkonzepts der Stadt Mainz, 
insbesondere für das Gewerbegebiet Mainz-Hechtsheim (CDU) 
Vorlage: 0695/2017 

 
Frau Matz begründet den Antrag der CDU gemäß der Vorlage und weist ebenfalls darauf hin, 
dass es statt „Die CDU Mainz-Hechtsheim beantragt, ...“ heißen muss 
„Der Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim beantragt, ...“. 
 
In dieser Angelegenheit kommt es zu einer längeren Aussprache innerhalb des Ortsbeirates, 
bei dem die teils unterschiedlichen Meinungen hierzu zwischen den Parteien ausgetauscht 
werden.  
                                                                                                                                      
Da man zu keiner einvernehmlichen Lösung kommt, zieht die CDU ihren Antrag zurück und 
wird versuchen, in Absprache mit den anderen Parteien einen gemeinsamen Antrag auf den 
Weg zu bringen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Aktualisierung der nachrichtlichen Denkmalliste 

hier: Anhörung der Gemeinde nach § 10 Abs. 1 Satz 5 Halbsatz 3 
Denkmalschutzgesetz (DSchG) zur Eintragung von Kulturdenkmälern 
Vorlage: 0068/2017 

 
Der Beschlussvorlage der Verwaltung stimmen die Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere 
Aussprache einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7.1 Sachstandsbericht zum Antrag 0105/2017 der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Hechtsheim  
hier: Instandsetzung der Straßenbahnwendeschleife am Feuerwehrhaus  
und Direktverbindung zum Lerchenberg 
Vorlage: 0491/2017 

 
In o. g. Angelegenheit liegt den Ortsbeiratsmitgliedern die Stellungnahme der Verwaltung vom 
27.03.2017 vor. 
 
Da im letzten Satz des Sachstandsberichtes darauf hingewiesen wird, dass ein Konzept als 
Entscheidungsgrundlage bis zum 2. Quartal 2017 vorgelegt wird, bittet Herr Ortsvorsteher Jung 
bis zur nächsten Sitzung am 22.06.2017 um entsprechende Vorlage.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7.2 Einmündung der Heuerstraße in die Rheinhessenstraße (SPD) 

Vorlage: 0435/2017 
 
Von der Antwort der Verwaltung vom 04.05.2017 nehmen die Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
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Punkt 7.3 Stromverteilerkasten Lindenplatz (SPD) 
Vorlage: 0452/2017 

 
Die Antwort der Verwaltung vom 10.05.2017 nimmt der Ortsbeirat zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 8 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.1 Hinweise des Vorsitzenden 
 
Herr Ortsvorsteher Jung teilt Folgendes mit: 

 Der Bolzplatz auf der Frankenhöhe kann zwischenzeitlich genutzt werden. 

 Er bedankt sich bei den Helferinnen und Helfern für die Mitarbeit am  
Dreck weg - Tag. 

 Auf dem Spielplatz Heuergrund wurde ein Spielgerät abgebaut und wird 
im üblichen Partizipationsverfahren wieder durch ein neues ersetzt. 

 Im Zeitraum Juni bis Oktober werden im Kesseltal Hochwasser- 
schutzmaßnahmen durchgeführt. 

 In der nächsten Sitzung des Ortsbeirates am 22.06.2017 werden von 
der ZBM die endgültigen Planungen für das Bürgerhaus vorgestellt. 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9 Einwohnerfragestunde 
 
Die aus den Reihen der Einwohnerinnen und Einwohner gestellten Fragen werden von Seiten 
des Vorsitzenden ausführlich beantwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Ende der Sitzung: 21:25 Uhr 
 
 
 
 
gez. Franz Jung gez. Hans-Willi Mohr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
gez. Prof. Dr. Felix Leinen gez. Gerhard Wenderoth 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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